

Daniel Lütolf: 30 Jahre Erfahrung mit Wellensittich-Zucht

Daniel, seit langem dominierst Du die nationale Wellensittichzucht. Seit ein paar Jahren gehörst Du auch weltweit zu den prägenden Persönlichkeiten in dieser Sparte. Was unterscheidet in Deinen Augen einen absoluten Spitzenzüchter von einem guten Züchter?

Es gibt ja das geflügelte Wort von den drei «G» - Geduld, Glück und Geld. Über diese drei Attribute sollte man verfügen. Daneben braucht es eben vor allem viel Zeit. Ich züchte nun schon seit über 30 Jahren Schau-Wellensittiche. Der Erfolg kam nicht von heute auf morgen, sondern stellte sich erst nach und nach ein, wobei auch ich Rückschläge zu verarbeiten hatte. Daneben braucht es sicher auch Einfühlungsvermögen: Man muss die Tiere kennen und verstehen und sie auch gern haben.

Welches sind die wichtigsten Kriterien, wenn Du Zuchtpaare zusammenstellst?

Wenn immer möglich wähle ich sogenannte «Liebespaare» aus. Wenn sich die Vögel selbst finden, hat man in der Zucht am wenigsten Probleme. Allerdings lasse ich die «Liebespaare» nur zusammen, wenn kein zu naher Verwandtschaftsgrad dagegen spricht. Auch darf man niemals Vögel mit den gleichen Fehlern miteinander verpaaren. Auf meiner Homepage habe ich einige Beispiele in Bildern aufgeführt, wie ich die Paare zusammenstelle: www.daniel-luetolf.ch, unter Aktuell/Zuchtpaare.

Du bist eine ausgesprochen engagierte Persönlichkeit und hilfst auch Neueinsteigern. Kann man bei Dir auch ein «Anfänger – Kit» beziehen?

Ich helfe Neueinsteigern aller Altersgruppen gerne weiter und berate sie. Natürlich kann ich ihnen auch Vögel zu einem vernünftigen Preis abgeben oder schenke Anfängern oder Wiedereinsteigern meistens ein Pärchen zum Start. Ebenso kann man bei mir melior-Futter beziehen. Ein eigentliches «Anfänger-Kit» gibt es allerdings nicht.

Die Ernährung ist ein zentraler Faktor. Nach verschiedenen Tests, die Du periodisch wiederholst, fütterst Du melior Körnerfutter. Welche Kriterien waren für diese Wahl ausschlaggebend?

Meine Vögel fressen es sehr gerne und es bildet die Basis ihrer Ernährung. Qualität, Sauberkeit, Preis und Frische stimmen bei melior einfach! Man kann das übrigens einfach durch einen Keimtest feststellen. Je frischer die Sämereien, desto höher die Keimfähigkeit. Ich füttere meinen Tieren bloss das Allerbeste, sowohl bei den Sämereien als auch bei den Zusatzprodukten. So werden bloss biologisch angebaute Gemüse und Früchte bei meinen Tieren verwendet.

Das ganze Interview unter www.biomill.ch, Rubrik News.



Daniel Lütolf begann im Alter von 12 Jahren mit der Zucht von Wellensittichen. Seit Jahren stellt er regelmässig internationale und nationale Schausieger. Daniel Lütolf wohnt mit seiner Frau und den beiden Töchtern in Würenlos, wo sich auch seine Zucht befindet. Ausführliche Informationen zur Zucht von Daniel Lütolf unter www.daniel-luetolf.ch

